

16 Provinces

Estuaire/Département du Komo-Mondah/Appui à l'éducation

Des tables-bancs pour l'école publique d'Ayémé-Maritime

PSNB

Ntoum/Gabon

C'EST un samedi festif qu'ont vécu le corps enseignant, les parents et les élèves de l'école publique d'Ayeme-Maritime, dans le département du Komo-Mondah, à l'occasion de la remise de 35 tables-bancs par le sénateur de cette localité, Emmanuel Nzé Békale. Ce dernier empêché, s'est fait représenter par le député suppléant dudit département, Alexandre Nguema Mba, qui est allé remettre cette dotation. S'adressant celui-ci, Alphonse Fritch Ngassobo, le directeur de l'école, n'a pas caché la joie de la communauté et des villageois. « Grande est la joie dans nos esprits, dans nos cœurs quant à la réception du don que vous faites à notre école, que j'ai la lourde charge de diriger en cette année académique 2015-2016 », a-t-il dit.



Photo : PSZB

Le directeur de l'école, Alphonse Fritch Ngassobo, a présenté les difficultés de son établissement

Et d'ajouter que « ce don de 35 tables-bancs vient à point nommé, dans la mesure où il permettra de soulager nos apprenants, car l'émergence prônée par le chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba, ne peut être atteinte que si le capital humain est bien formé. Nous profitons de la même occasion pour exprimer le vœu de voir les salles de classes de notre école électrifiées. Nous souhaitons également l'ex-



Photo : PSZB

Le représentant de Nzé Békale et l'ensemble de sa délégation sur les tables-bancs remis à l'école d'Ayeme-Maritime.

tension de notre établissement, car les effectifs vont crescendo. » Pour terminer, M. Ngassobo a rappelé à l'émissaire du sénateur les manquements de son école. Laquelle ne dispose ni d'un mât pour le drapeau, ni d'aires de jeux pour la pratique du sport, encore moins de logements pour enseignants ou d'une barrière. de même que le bureau du directeur est

dépourvu en matériel informatique et les murs des bâtiments sont insalubres, etc. En réponse, Alexandre Nguema Mba a tenu à rappeler que cette dotation fait suite à la promesse faite par le nouveau sénateur du Komo-Mondah, lors de sa série de rencontres en juillet 2015 avec les populations de sa circonscription électorale, pour recueillir leurs doléances et faire le compte



Photo : PSZB

Une vue des tables-bancs offerts.

rendu des travaux de la dernière session parlementaire. « Notre sénateur, qui se veut proche de sa base, s'était engagé lors de sa dernière rencontre avec les populations, à fournir des tables-bancs pour cette école, dès cette rentrée scolaire, afin d'y améliorer les conditions d'apprentissage. C'est cet acte qui vient d'être posé aujourd'hui », a indiqué le député suppléant. Quant aux autres doléances

formulées par le directeur de l'école, Alexandre Nguema Mba a promis de les transmettre au sénateur du département Komo-Mondah. L'émissaire était accompagné, au cours de cette cérémonie, des deux élus locaux de la contrée que sont M. Malo (2e vice-président) et Edith Nzang (3e vice-président) du Conseil départemental du Komo-Mondah (CDKM).

Ngounié/Département de la Douya-Onoye/Mouila

Atelier de restitution des activités du Prodiag dans la province



Photo : FN

Le gouverneur Benjamin Nzigou (au centre) ouvrant les travaux de restitution.

Félien NDONGO

Mouila/Gabon

Au cours de sa communication, le chef d'appui à l'Institut gabonais d'appui au développement, Germain Edou Edou, est revenu sur le système d'information des marchés, notamment le diagnostic de la ville de Mouila. Selon une étude, les marchés de la commune de Mouila sont plus chers que ceux des autres localités du pays.

UN atelier de restitution et d'échanges sur le Système d'information des marchés (SIM) et du Projet de développement et d'investissement agricole au Gabon (Prodiag), organisé par l'Institut gabonais d'appui au développement (Igad) vient de se tenir à Mouila, à l'intention des acteurs de la filière agricole. La salle de réunion du service provincial de la Famille a prêté son cadre à

cette activité présidée par le gouverneur de la province la Ngounié, Benjamin Nzigou. En présence du directeur régional de l'Agriculture, Edouard Massala, des promoteurs et producteurs agricoles. Durant cet atelier, le responsable provincial de l'Igad, Alain Charbonnier, a présenté au public le Prodiag et ses réalisations dans la Ngounié. Puis, le chef de la composante "Appui à la structuration professionnelle du Prodiag", Germain Edou Edou, a exposé sur les résultats du SIM, cas de la commune de Mouila.

Dans son exposé, M. Charbonnier a fait le bilan des activités réalisées sur le terrain avec les groupements agricoles. Il ressort, a-t-il indiqué, que depuis 2013, le Prodiag a produit 8 périmètres vivriers aménagés sur différents sites de la province, notamment dans les villages Lépingou (Nzenzélé); Memba, Kanda (Lébamba); Moutamba, Doubou, Rembo et



Photo : FN

M. Edou-Edou, chef de la composante "Appui à la structuration professionnelle du Prodiag" présentant les travaux de restitution.



Photo : FN

Les producteurs agricoles et les administrations.

Mourimatsiengui (Fougou) et à Ndené. Dans la commune de Mouila, au quartier Didjanou, c'est 1,2 ha de surfaces maraîchères aménagées qui produisent 50 tonnes de légumes par an pour un chiffre d'affaires de 33 250 000 FCFA. Des efforts qui se sont poursuivis avec la construction de 2 bâtiments d'élevage de poules. Par ailleurs, d'autres activités ont été réalisées à savoir : la construction de 9

ateliers de transformation de manioc dont 6 équipés et fonctionnels ainsi qu'une unité de production de matériel végétal par la technique du germe et la préparation des sachets pépinières et du sevrage. Mais tout ceci, a rappelé M. Charbonnier, doit s'accompagner de la formation des ressources humaines dans les techniques de production agricole, le suivi technico-économique auprès des producteurs ...



Photo : FN

Une vue des experts de l'Igad.

Pendant, ces réalisations n'ont pas vu le jour sans difficultés, à l'exemple de l'acquisition des sites à aménager, les retards dans l'aménagement des sites souvent liés au manque de fiabilité des prestataires locaux, l'identification des bénéficiaires et leur stabilisation sur les sites, le désintérêt de jeunes de moins de 35 ans aux activités agricoles, etc. Pour sa part, le chef de la composante "Appui à la structuration professionnelle du Prodiag" a présenté le système de marché dont l'activité a démarré en 2014. Au terme d'une année de fonctionnement, il ressort que la ville de Mouila est en mutation avec l'augmentation croissante de la population. L'installation de nombreux opérateurs économiques a fortement augmenté la demande des produits alimentaires. Ce qui a généré la hausse des prix. En même temps, qu'elle a contribué à la baisse de la production, du

fait de l'exode des producteurs dans les sociétés. M. Edou Edou indique également que l'offre de produits locaux sur le marché est limitée. Une insuffisance à laquelle les producteurs commencent heureusement à pallier en diversifiant leurs productions, tout en se réjouissant du suivi et de l'augmentation des superficies en cultures. Aussi, a-t-il invité les promoteurs agricoles à occuper de manière rationnelle ce marché potentiel. Car, l'étude menée sur les marchés de la commune de Mouila révèle que de nombreux produits agricoles reviennent du Cameroun. A la clôture des travaux, Benjamin Nzigou a souhaité un approfondissement des connaissances sur le fonctionnement et la portée de cet outil, mais aussi une meilleure appréciation des premiers résultats, en vue de renverser la tendance observée sur les différents marchés du chef-lieu de la Ngounié.